

# In memoriam

Autor(en): **Albertini, A. von**

Objektyp: **Obituary**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **71 (1962)**

Heft 7-8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## IN MEMORIAM

### † EDOUARD DE BONDELI

Directeur administratif du C. I. C. R.

*Le Comité international de la Croix-Rouge suisse a été durement frappé par la disparition de son directeur administratif et financier, M. Edouard de Bondeli, victime le 5 octobre de l'accident de chemin de fer du Paris-Milan. Issu d'une famille bernoise établie à Paris, M. de Bondeli était entré en 1943 au service du C. I. C. R. Excellent administrateur, M. de Bondeli, après avoir travaillé dans plusieurs services, était nommé en 1950 sous-directeur chargé des services administratifs et financiers, puis directeur récemment. Doué d'une remarquable capacité de travail, M. de Bondeli a rendu de précieux services au C. I. C. R. dans la tâche difficile et souvent même ingrate qui était la sienne.*

\*

### † D<sup>r</sup> JACQUES DE MORSIER

Le Comité international devait se voir frappé une fois de plus par le décès du D<sup>r</sup> Jacques de Morsier, son conseiller médical à Paris. Médecin conseil de la Légation suisse à Paris, le D<sup>r</sup> de Morsier s'était mis dès l'été 1940, à titre bénévole, au service du Comité international. En liaison avec celui-ci et l'Agence centrale des prisonniers de guerre, il organisa un important service de recherches en faveur de la population civile française avant de déployer des efforts tenaces et constants en faveur des internés civils et de tous ceux qui se voyaient, pendant l'occupation, menacés de déportation. Il parvint notamment dans plusieurs cas à empêcher le départ de convois destinés aux camps de concentration, il intervint également avec une énergie et un dévouement égaux en faveur, plus tard, des prisonniers allemands en France.

**La Croix-Rouge suisse a le douloureux devoir de faire part du décès de**

**Monsieur EMIL ZWEIDLER**

**Président central de l'Alliance suisse des Samaritains**

**Membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse**

**décédé subitement à Zurich le 15 septembre 1962.**

**Comme président central de l'Alliance suisse des Samaritains et comme membre de notre Direction, Monsieur Zweidler a rendu de précieux services à la Croix-Rouge suisse. Nous gardons de lui une pensée émue et reconnaissante.**

**Prof. D<sup>r</sup> A. von Albertini**  
**Président de la Croix-Rouge suisse**

Ce grand serviteur de la Croix-Rouge s'est acquis des mérites exceptionnels au service des victimes de la guerre et dans des circonstances souvent aussi dramatiques que périlleuses.

\*

### † EMIL ZWEIDLER

**Président central de l'Alliance suisse des Samaritains**  
**Membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse**

*Le 15 septembre, l'Alliance suisse des Samaritains et la Croix-Rouge suisse avaient le chagrin de perdre M. Emil Zweidler, président central de l'Alliance et membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse, décédé subitement à Zurich. Ses obsèques ont eu lieu à Zurich, le D<sup>r</sup> Spengler au nom de la Croix-Rouge suisse et le vice-président de l'Alliance suisse des Samaritains, M. Carl Hersperger, y prirent la parole. Nous présentons à la famille de M. Zweidler l'assurance de notre vive sympathie.*

\*

### † EMIL SANDSTRÖM 1886-1962

**Ancien président du Conseil des gouverneurs de la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge**

Le juge Emil Sandström, ancien président du Conseil des gouverneurs de la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge, est décédé à Stockholm le 6 juillet. Monsieur le juge Emil Sandström a joué un rôle éminent à la Croix-Rouge internationale pendant nombre d'années. C'est une perte qu'ont vivement ressentie tous ceux qui ont eu l'occasion de connaître et d'apprécier cet homme de bien. Né à Nyköping, en Suède, juge à la Cour suprême de Suède et membre de la Cour permanente d'arbitrage de La Haye depuis 1946, il était membre depuis 1939 du Conseil de la Croix-Rouge suédoise; il devait succéder en 1948 au comte Folke Bernadotte comme président de la société suédoise de la Croix-Rouge et était appelé à présider de 1950 à 1959 le Conseil des gouverneurs de la Ligue. Il avait demandé en 1959 à être déchargé pour raison d'âge de ces hautes fonctions.

\*

### † D<sup>r</sup> WILLIAM FRANCKEN 1888-1962

C'est un vieil et fidèle ami de notre revue et de notre Almanach de la Croix-Rouge suisse que le docteur William Francken, décédé dans son village de Begnins, le 3 septembre, à l'âge de 74 ans. Nos lecteurs n'auront pas oublié les pages délicieuses dont ils ont eu la primeur et que le docteur Francken devait rassembler en volume voilà deux ans, «*De la poche d'un médecin de campagne*». Médecin de campagne, le docteur Francken l'était au plein et plus beau sens du mot. Ce Hollandais devenu Vaudois, et si bien Vaudois qu'on l'imaginait mal ailleurs que dans ce pays de La Côte où il demeura près d'un demi siècle, était aussi un admirable animateur qui joua un rôle éminent dans la lutte contre la tuberculose. A Madame Francken, à sa famille, nous disons notre profonde et fidèle sympathie.